
Landkreis Barmin – Maritta Mächtig

Anfrage an den Landrat zur Fachkraft- Kind -Relation in Kindertagesstätten

Sehr geehrter Herr Ihrke,

auch im Barnim haben sich Kitas und Eltern der KITA-Initiative des Landes
angeschlossen, deren Ziel es ist, eine verbesserte Personalausstattung in den
Kindertagesstätten einzufordern.
Die LIGA der Spitzenverbände der freien Wohlfahrtspflege initiiert derzeit eine Kampagne
mit ähnlichen Forderungen.
Wegen der neuen Anforderungen im KITA- Bereich,wie:

 der stärkeren Gewichtung des Bildungsauftrages
 der Beachtung des Schutzauftrages nach SGB VIII
 der Sprachstandserhebung und Sprachförderung
 der Kooperation mit Grundschulen
 der Qualitätssicherung und -entwicklung
 der Zusammenarbeit mit Eltern
 der Gesundheitsförderung/ Gesundheitsvorsorge

ist die derzeitige Fachkraft- Kind- Relation nicht mehr auskömmlich!

Ich frage Sie deshalb:

1.. Teilt der Landkreis als öffentlicher Träger der örtlichen Jugendhilfe die Auffassung der
Initiativen und Verbände, dass dringender Handlungsbedarf im Bereich der
Personalausstattung der KITA besteht?

2. Auf welche Weise werden Sie dahingehend initiativ?

3.Nach Einschätzung der Verbände und Initiativen ist auch die Praxisberatung derzeit
unzureichend ausgestattet. Wie ist die derzeitige Stellenausstattung im Landkreis Barnim
bezüglich der Praxisberarung und hält der Landkreis sie für auskömmlich gemessen an
den gewachsenen Aufgaben?

Margitta Mächtig


